

MENSAJE ASDER
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
DOMINGO 22 DE MAYO

HERMANOS SALVADOREÑOS, MUY BUENOS DÍAS.

EL LUNES TEMPRANO RECIBÍ EN CASA PRESIDENCIAL A LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO LOCAL, CONADEL, QUIENES ME ENTREGARON LA “AGENDA NACIONAL PARA EL DESARROLLO LOCAL”.

LA CONADEL, INTEGRADA POR REPRESENTANTES DEL GOBIERNO, COMURES, ISDEM Y COAMSS, PARTIDOS POLÍTICOS Y LA EMPRESA PRIVADA, COMENZÓ SU TRABAJO ENFOCADO EN GENERAR UN ACERCAMIENTO DEL GOBIERNO NACIONAL Y MUNICIPAL A LA POBLACIÓN, PARA COMBATIR LA POBREZA Y ELEVAR LA CALIDAD DE VIDA A NIVEL LOCAL.

TENIENDO COMO BASE EL PLAN DE GOBIERNO “PAÍS SEGURO”, ESTA COMISIÓN ANALIZÓ Y CONSIDERÓ LOS INSUMOS PROPORCIONADOS POR SUS INTEGRANTES Y OTROS SECTORES CONSULTADOS PARA LA CREACIÓN DE ESTA AGENDA.

LA AGENDA NACIONAL PARA EL DESARROLLO LOCAL CONTIENE UNA LISTA DE TEMAS O PROBLEMAS IDENTIFICADOS, ORDENADOS Y JERARQUIZADOS, A FIN DE QUE EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA Y LOS SECTORES PARTICIPANTES, LOGREN ACUERDOS POLÍTICOS PARA PONERLOS EN PRÁCTICA.

ALGUNOS DE LOS TEMAS PLANTEADOS Y A LOS QUE LES VAMOS A DAR SEGUIMIENTO CON EL FIN DE PONERLOS EN EJECUCIÓN SON: LA REFORMA AL CÓDIGO MUNICIPAL, FORTALECIMIENTO DE LA AUTONOMÍA FINANCIERA MUNICIPAL, LA LEY GENERAL TRIBUTARIA MUNICIPAL, LA DEFINICIÓN Y FORTALECIMIENTO DEL MARCO INSTITUCIONAL PARA PROMOVER EL DESARROLLO LOCAL Y LA DESCENTRALIZACIÓN EN LAS DIFERENTES ORGANIZACIONES Y PROGRAMAS GUBERNAMENTALES.

ESE MISMO DÍA PARTÍ HACIA LA CIUDAD DE MÉXICO, PARA INICIAR UNA VISITA OFICIAL Y APROVECHAR PARA REUNIRME CON LOS COMPATRIOTAS QUE VIVEN EN ESE PAÍS, DE TAL MANERA QUE ESA MISMA NOCHE ME REUNÍ CON TODOS LOS SALVADOREÑOS, PARA ESCUCHARLOS E INFORMALES DE TODAS LAS GESTIONES QUE ESTAMOS REALIZANDO AQUÍ, TANTO EN ASPECTOS GENERALES DE NUESTRO GOBIERNO COMO OTROS QUE TIENEN QUE VER CON LA ATENCIÓN A LOS HERMANOS EL EXTERIOR.



EL MARTES, ACOMPAÑADO DE MI ESPOSA ANA LIGIA Y LA DELEGACIÓN QUE INCLUYÓ A FUNCIONARIOS Y ALGUNOS EMPRESARIOS, FUI RECIBIDO EN LA RESIDENCIA OFICIAL DE LOS PINOS, POR EL PRESIDENTE VICENTE FOX QUESADA Y SU ESPOSA MARTA.

LUEGO DE LOS ACTOS PROTOCOLARIOS, SOSTUVIMOS UNA LARGA REUNIÓN CON EL PRESIDENTE FOX, DE LA CUAL SE GENERÓ LA SUSCRIPCIÓN DE IMPORTANTES ACUERDOS Y MEMORANDOS DE ENTENDIMIENTO.

UNO DE LOS MÁS IMPORTANTES FUE EL MIGRATORIO, A TRAVÉS DEL CUAL EL GOBIERNO DE MÉXICO SE COMPROMETIÓ A TRABAJAR PARA CONSEGUIR REPATRIACIONES ORDENADAS Y RÁPIDAS, EN HORARIOS ADECUADOS, CON PROTECCIÓN ESPECIAL PARA GRUPOS VULNERABLES Y ASISTENCIA CONSULAR OPORTUNA, CON PLENO RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS, DANDO A LOS SALVADOREÑOS EL TRATO DIGNO QUE MERECEAN.

EN ESTA ÁREA SE FIRMARON DOS ACUERDOS, EL QUE ESTÁ RELACIONADO A LA ATENCIÓN PARA LOS INMIGRANTES SALVADOREÑOS Y EL OTRO ESPECÍFICO DE ATENCIÓN A LAS VÍCTIMAS DE TRÁFICO ILÍCITO DE PERSONAS. EN EL CUAL MÉXICO NOS OFRECIÓ UN PROGRAMA DE REGULARIZACIÓN MIGRATORIA PARA TODOS LOS SALVADOREÑOS QUE VIVEN ILEGALES EN MEXICO.

TAL COMO PROMETÍ ANTES DE IRME, CONVERSÉ CON EL PRESIDENTE FOX SOBRE EL TEMA DE LAS RESTRICCIONES A LOS MEDICAMENTOS PROCEDENTES DE EL SALVADOR, A LO QUE RESPONDIÓ TRASLADANDO EL CASO DE MANERA INMEDIATA A LA SECRETARÍA DE SALUD, CON EL FIN DE QUE SE RESPETEN LOS CONVENIOS ANTES SUSCRITOS.

EN MATERIA DE REGULACIÓN DE TELECOMUNICACIONES ENTRE SIGET Y COFETEL, SE ACORDÓ INTERCAMBIAR INFORMACIÓN Y COOPERACIÓN TÉCNICA PARA FORTALECER Y MODERNIZAR LOS MARCOS REGULATORIOS Y LA CAPACITACIÓN TÉCNICA Y HUMANA APLICADA A ENTES REGULADORES.

HUBO ADEMÁS UNA SOLICITUD DEL PRESIDENTE FOX PARA REALIZAR UN PRÓXIMO CONVENIO AÉREO, CON EL CUAL SE INTENSIFICARÍA LA COMUNICACIÓN AÉREA ENTRE EL SUR, SURESTE DE MÉXICO Y GUATEMALA, HONDURAS Y EL SALVADOR.

ADEMÁS HICE UNA INVITACIÓN AL PRESIDENTE FOX PARA QUE NOS HAGA UNA VISITA PRÓXIMAMENTE A CUMBRE DE SEGURIDAD EN LA QUE PARTICIPARAN TODOS LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS Y LOS ESTADOS UNIDOS, PUNTO EN EL QUE EL MANDATARIO MEXICANO ESTUVO DE ACUERDO PARA FINALES DE JUNIO.

ESE DÍA TAMBIÉN TAMBIEN JUNTO A MÍ ESPOSA FUI RECIBIDO POR ALGUNOS REPRESENTANTES DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA, POR MAGISTRADOS DE LA



CORTE SUPREMA DE MÉXICO, CON QUIENES DE IGUAL MANERA DIALOGAMOS SOBRE TEMAS DE MUCHA IMPORTANCIA PARA AMBOS PAÍSES, FUI ACOMPAÑADO POR MAGISTRADOS DE EL SALVADOR , LO CUAL AGRADEZCO MUCHO, PORQUE INTERCAMBIAMOS INFORMACION CON LA CORTE DE MEXICO.

POR LA NOCHE FUIMOS OBJETO DE UNA RECEPCIÓN POR PARTE DEL PRESIDENTE FOX Y SU ESPOSA, EN LA QUE ADEMÁS IMPUSE LA CONDECORACIÓN DEL LIBERTADOR DE LOS ESCLAVOS “JOSÉ SIMEÓN CAÑAS” EN GRADO DE COLLAR AL PRESIDENTE VICENTE FOX, Y RECIBÍ DE SU PARTE LA CONDECORACIÓN DE LA ORDEN MEXICANA DEL AGUILA AZTECA EN GRADO DE COLLAR.

DEBO AGRADECER PÚBLICAMENTE LAS ATENCIONES Y AFECTO RECIBIDOS DEL GOBIERNO MEXICANO Y DE TODA SU GENTE, PORQUE DESDE NUESTRA LLEGADA HASTA NUESTRA PARTIDA. SIN DUDAS, TUVIMOS UNA ATENCION FABULOSA, EN ESTE VIAJE HA SERVIDO PARA FORTALECER LOS LAZOS AMISTOSOS Y POLÍTICOS.

EL MIÉRCOLES ME REUNÍ EN UN DESAYUNO CON EMPRESARIOS MEXICANOS Y MIEMBROS DEL CONSEJO MEXICANO DE COMERCIO EXTERIOR, A QUIENES PUDE EXPONERLES SOBRE LA SITUACIÓN DE NUESTRO PAÍS Y EL AMBIENTE QUE SE PERLIFA COMO MUY PROPICIO PARA LA INVERSIÓN EXTRANJERA.

LUEGO DE ESTE EVENTO TENÍA PROGRAMADA UNA VISITA AL CONGRESO MEXICANO, PERO DEBÍ SUSPENDERLA PARA REGRESAR INMEDIATAMENTE AL PAÍS, POR LAS RAZONES QUE TODOS CONOCEN.

DESDE EL MARTES FUI INFORMADO DE LA AMENAZA QUE ENFRENTABA EL PAÍS ANTE LA INMINENTE LLEGADA DE ADRIÁN, QUE PARA ENTONCES SE CLASIFICABA COMO TORMENTA TROPICAL, ANTE LO CUAL MI PRIMERA REACCIÓN FUE ORGANIZAR AL COMITÉ DE EMERGENCIA NACIONAL PARA TOMAR LAS PRIMERAS MEDIDAS, PREVENTIVAS Y DE ALERTA A LA POBLACIÓN.

UNA VEZ REGRESÉ AL PAÍS Y SIN EL AFÁN DE CREAR PÁNICO PERO SÍ DE BUSCAR LA FORMA EN QUE LA POBLACIÓN COMENZARA A SER INFORMADA E INSTRUIDA SOBRE QUÉ HACER PARA PREPARARSE, ANTE ESTA EMERGENCIA, ACTIVAMOS LA ALERTA NARANJA Y NOMBRAMOS AL MINISTERIO DE GOBERNACIÓN, RENE FIGUEROA, PARA COORDINAR A TODAS LAS INSTITUCIONES DEL ESTADO Y TRABAJAR ORDENADA Y EFICAZMENTE EN LA PREVENCIÓN DE TRAGEDIAS.

ENTRE LAS PRIMERAS ACCIONES QUE REALIZAMOS FUE HACER PEQUEÑAS DESCARGAS EN LAS REPRESAS, CON EL FIN DE PREPARARLAS PARA LAS ENORMES CANTIDADES DE AGUA QUE ESPERÁBAMOS RECIBIR, ADEMÁS DE SUSPENDER LAS CLASES A NIVEL

NACIONAL, PARA PROTEGER A LOS ESTUDIANTES ANTE LA AMENAZA, MAÑANA LUNES TENDRAN QUE VOLVER TODOS Y CADA UNO DE LOS ESTUDIANTES A SUS CLASES.

DEBO AGRADECER LA ACTUACIÓN OPORTUNA DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, QUE INMEDIATAMENTE Y DE FORMA UNÁNIME, APROBÓ EL DECRETO 690, CON EL CUAL SE DECLARÓ “ESTADO DE EMERGENCIA NACIONAL Y CALAMIDAD PÚBLICA EN FORMA PREVENTIVA”, QUE PERMITIÓ LA ACCIÓN DE TODOS LOS MINISTERIOS E INSTITUCIONES ESTATALES DE SERVICIO PÚBLICO, PARA PREVENIR, DIRIGIR, ORIENTAR Y ATENDER A LA POBLACIÓN Y CONTAR CON LOS FONDOS PÚBLICOS PARA ESTE MISMO FIN.

DESDE QUE EL SNET NOS INFORMÓ QUE ESTÁBAMOS ANTE UN FENÓMENO NATURAL SIN PRECEDENTES EN LA HISTORIA DEL PAÍS, COMENZAMOS A ORGANIZAR A TODOS LOS FUNCIONARIOS, GOBERNADORES, FUERZA ARMADA, POLICÍA NACIONAL, ALCALDES, PARTIDOS POLÍTICOS, CON EL OBJETIVO DE CUBRIR TODAS LAS ÁREAS DE ACCIÓN PARA PONER A SALVO A LA POBLACIÓN.

POR LA TARDE TUVIMOS CONSEJO DE MINISTROS, EN EL QUE INSTRUI A CADA FUNCIONARIO Y DELEGUÉ RESPONSABILIDADES SEGÚN SU ÁREA DE GESTIÓN.

POR LA NOCHE ME DIRIGÍ A TODOS USTEDES, EN UNA CADENA DE RADIO Y TELEVISIÓN, EN LA QUE EL MENSAJE PRINCIPAL FUE DE ALERTA, DE PREVENCIÓN PARA CADA SALVADOREÑO, PARA AFRONTAR JUNTOS ESTE FENÓMENO NATURAL, TOMANDO LAS MEDIDAS QUE NOS PERMITIERON SALIR ADELANTE CON EL MENOR DAÑO POSIBLE.

PARA EL JUEVES TEMPRANO YA TENÍAMOS REPORTE DE QUE ADRIÁN PODRÍA CONVERTIRSE EN HURACÁN, PERO NO FUE SINO HASTA QUE EL AVIÓN CAZA HURACANES ENVIADO POR LOS ESTADOS UNIDOS VOLÓ EN EL CENTRO DEL FENÓMENO QUE PUDIMOS CONFIRMAR.

A PARTIR DE ESE MOMENTO Y CON LA CONFIRMACIÓN DE UN HURACÁN AMENAZANDO A NUESTRO PAÍS, INTENSIFICAMOS LAS ACCIONES DE PROTECCIÓN Y ACELERAMOS LAS EVACUACIONES, ESPECIALMENTE EN AQUELLAS ZONAS TRADICIONALMENTE VULNERABLES, PONIENDO A MILES DE SALVADOREÑOS A SALVO.

Y EN ESTE PUNTO APROVECHO PARA HACER UN LLAMADO A AQUELLOS POBLADORES QUE SE SIGUEN RESISTIENDO A SER EVACUADOS EN SITUACIONES DE PELIGRO. YO ENTIENDO QUE NO QUIERAN PERDER SUS BIENES, LOS CUALES HAN PROCURADO CON MUCHO ESFUERZO, PERO QUIERO QUE ENTIENDAN QUE SUS VIDAS VALEN MUCHO MÁS QUE CUALQUIER BIEN MATERIAL. LA POLICÍA NACIONAL CIVIL ESTABA PREPARADA E INSTRUIDA PARA CUIDAR SUS BIENES MATERIALES.

ENTRE LOS MUCHOS ESFUERZOS QUE REALIZAMOS PARA MITIGAR LOS EFECTOS DEL POSIBLE DESASTRE, EL GOBIERNO, A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE HACIENDA TRASLADÓ UN FONDO DE \$11,8 MILLONES DE DÓLARES DEL FODES A LAS ALCALDÍAS, PARA QUE HICIERAN USO DE ESOS RECURSOS EN CASO DE NECESITARLO.

YO ME SIENTO MUY COMPLACIDO PORQUE EN ESTA SITUACIÓN NOS UNIMOS TODOS, POLÍTICOS, FUNCIONARIOS, DIRIGENTES DE LA EMPRESA PRIVADA, IGLESIAS, NO HUBO QUIEN NO SE SOLIDARIZARA CON ESTA CAUSA, LA EXPERIENCIA NOS HA DEMOSTRADO QUE SOLO DE ESTA FORMA PODEMOS ALCANZAR LOS OBJETIVOS.

DURANTE TODO EL JUEVES NOS MANTUVIMOS ALERTAS, DADO QUE LOS REPORTES METEOROLÓGICOS NOS PARECÍAN BASTANTE PREOCUPANTE, LA LLEGADA DEL HURACÁN ADRIÁN PARECÍA INMINENTE, PERO NOSOTROS ESTÁBAMOS PREPARADOS.

POR LA NOCHE, CUANDO TODOS LOS SALVADOREÑOS ESTÁBAMOS PENDIENTES, ESPERANDO LO PEOR, TUVIMOS LA GRATA NOTICIA QUE ADRIÁN, AL LLEGAR A NUESTRO PAÍS, SE TRANSFORMÓ NUEVAMENTE EN DEPRESIÓN TROPICAL Y AUNQUE SUFRIMOS UNA CANTIDAD INUSUAL DE LLUVIAS, EL PELIGRO, GRACIAS A LA VOLUNTAD DE DIOS, SE DISIPÓ, NO HAY DUDA QUE NA MANO DE DIOS HIZO QUE ADRIAN, NO CAUSARA TANTO IMPACTO EN NUESTRO PAÍS.

A PESAR DE ESO, TANTO LA PRESIDENCIA, COMO LOS MIEMBROS DEL COMITÉ PARA AFRONTAR ESTA EMERGENCIA, NOS MANTUVIMOS PENDIENTES Y ALERTAS DURANTE CASI TODA LA NOCHE, RECIBIENDO INFORMACIONES CONSTANTES SOBRE EL COMPORTAMIENTO DEL FENÓMENO NATURAL Y SUS CONSECUENCIAS.

EL VIERNES COMO TODOS SABEN, AMANECIMOS CON UN PANORAMA MUCHO MÁS ALENTADOR, LAS LLUVIAS A PESAR QUE PERSISTÍAN EN ALGUNOS DEPARTAMENTOS DEL PAÍS, HABÍAN CESADO EN LA MAYOR PARTE DEL TERRITORIO NACIONAL.

A PESAR DE ELLO, MANTUVIMOS EL ALERTA NARANJA POR 24 HORAS MÁS E INICIAMOS INMEDIATAMENTE LAS LABORES DE EVALUACIÓN DE DAÑOS. Y, COMENZÓ EL RETORNO A SUS HOGARES DE MUCHOS SALVADOREÑOS QUE SE HALLABAN PROTEGIDOS EN LOS ALBERGUES.

QUIERO DECIRLES QUE DEBIDO A LA ENORME CANTIDAD DE AGUA QUE CAYÓ SOBRE NUESTRO PAÍS, AUN QUEDA MUCHO TRABAJO POR HACER.

EL AGUA SE FILTRA Y DESMORONA LA TIERRA, LOS RÍOS Y QUEBRADAS CRECEN SU CAUDAL Y ESO, COMO EN CADA INVIERNO, REPRESENTA RIESGOS QUE DEBEMOS PREVENIR.



SIN EMBARGO, LUEGO DE ESTA EXPERIENCIA, CREO QUE SON SITUACIONES QUE PODREMOS AFRONTAR CON ÉXITO.

ESTE HECHO PROVOCADO POR LA NATURALEZA NOS DEMOSTRÓ QUE SOMOS CAPACES DE ORGANIZARNOS, LO CUAL FUE POSIBLE, SIN LUGAR A DUDAS, GRACIAS A LA PREVENCIÓN QUE TOMAMOS CON 48 HORAS DE ANTICIPACIÓN.

LA ORGANIZACIÓN DEL SISTEMA DE PROTECCIÓN FUNCIONÓ, NOS DIO EXPERIENCIA EN ESTA TIPO DE FENÓMENOS QUE NO HABÍAMOS VIVIDO EN LOS ÚLTIMOS TIEMPOS, PERO TAMBIÉN NOS DEJÓ CLARO QUE PODEMOS MEJORAR, QUE HAY QUE HACER CAMBIOS PARA SER MÁS EFECTIVOS.

ALGUNOS CIUDADANOS EXPRESARON SU INCONFORMIDAD PORQUE PIENSAN QUE EL GOBIERNO EXAGERÓ EN LAS MEDIDAS QUE SE TOMARON, YA QUE ALERTAMOS A LA POBLACIÓN CON ANTELACIÓN.

SOBRE ESTE PUNTO, QUIERO SER ENFÁTICO AL DECIRLES QUE NO ME ARREPIENTO DE NINGUNA MANERA DE LAS DECISIONES TOMADAS ANTE ESTE EVENTO QUE SE PERFILABA COMO MUY DESTRUCTOR.

YO ESTOY CONVENCIDO DE QUE EN TODO ESTO HA OBRADO UNA VEZ MÁS LA MANO DE DIOS Y TAMBIÉN ESTOY CONVENCIDO DE QUE NO PUEDO QUEDAR , QUEDARME CON LOS BRAZOS CRUZADOS, MIENTRAS UN HURACAN AFECTA A NUESTRA GENTE.

PERO ME SIENTO SATISFECHO Y MUY TRANQUILO, PORQUE SÉ QUE DE HABERSE PRODUCIDO, SI HUBIERAA LOS SALVADOREÑOS TODOS, HUBIERAMOS ATRAVESADO UNA SITUACIÓN MUY DIFÍCIL CON EL HURACÁN ,LA DEPRESIÓN TROPICAL BAJO LA AFECTACIÓN QUE TUVIMOS, Y LAS DECISIONES QUE TOMAMOS FUERON LAS CORRECTAS, PREFIERO QUE DIGAN EL PRESIDENTE SACA EXAGERÓ, PERO AL FINAL DE CUENTA NO HUBO LUTO EN LOS HOGARES SALVADOREÑOS Y EVITAMOS LAS MUERTES.

QUIERO REITERAR MI AGRADECIMIENTO, EN NOMBRE DE TODA LA POBLACIÓN, A TODOS LOS FUNCIONARIOS, A LOS MIEMBROS DE LA EMPRESA PRIVADA, GREMIALES, IGLESIAS, SOCORRISTAS, A TODOS LOS QUE ACTUARON RÁPIDA Y OPORTUNAMENTE EN ESTA OCASIÓN Y SE UNIERON AL ESFUERZO GUBERNAMENTAL SIN IMPORTAR LA BANDERA POLÍTICA QUE SE PORTARA, ASÍ COMO A LOS GOBIERNOS AMIGOS QUE MANIFESTARON SU COOPERACIÓN Y SOLIDARIDAD EN ESTE MOMENTO.

Y QUIERO AGRADECER A QUIEN SIN LUGAR A DUDAS TUVO EL MAYOR PROTAGONISMO EN ESTA JORNADA, A DIOS TODOPODEROSO, QUE ESCUCHÓ NUESTRAS ORACIONES, NUESTRAS PETICIONES, QUE UNA VEZ MÁS NOS DEMOSTRÓ QUE TIENE SU OJO PUESTO



SOBRE NUESTRA QUERIDA PATRIA, QUE NOS COBIJA CON SU MANTO PROTECTOR Y NOS SACÓ ADELANTE COMO A SUS BUENOS HIJOS.

DIOS HA SIDO EL QUE NOS PERMITIO REGRESAR A LA VIDA NORMAL MAÑANA LUNES, TODOS RETOMEMOS NUESTRA AGENDA DE TRABAJO, DE ESTUDIOS, LUEGO DE ESTA EXPERIENCIA QUE NOS DEBE DEJAR NO SOLO AGRADECIDOS CON DIOS, SINO TAMBIÉN FORTALECIDOS COMO PAÍS Y SERÁ ÉL SEGURAMENTE QUIEN NOS AYUDARÁ A CONSERVAR LAS BUENAS EXPERIENCIAS QUE NOS HA DEJADO ADRIÁN, ENTRE ELLAS LA DE SABER QUE LOS SALVADOREÑOS, SIN DISTINCIÓN ALGUNA, SOMOS CAPACES DE UNIRNOS COMO UN SOLO PUEBLO EN MOMENTOS DE ADVERSIDAD.

MUCHISIMAS GRACIAS HERMANOS SALVADOREÑOS, QUE DIOS SIGA BENDICIENDO A LA TIERRA CUSCATLECA Y QUE DISFRUTEN CON SU FAMILIA ESTE DOMINGO, MUCHISIMAS GRACIAS.

